

Période du

25 Mars 2024 au 31 Mars 2024

Commune de

Bavilliers

LA REVUE DE PRESSE



Lundi 25 Mars 2024

Le repas des aînés sous le signe de Saint-Patrick et d'Edith Piaf

Comme cadeau de Noël, les aînés de **Bavilliers** pouvaient choisir un colis ou un repas. 130 personnes ont opté pour le repas dansant qui s'est déroulé dimanche 17 mars à la salle Jean-Moulin en présence de Martine Petitjean, élue Super Mamie 2024.

Michaël Juhin, adjoint responsable du Centre communal d'action sociale (CCAS) et organisateur du repas, avait choisi le thème de la Saint-Patrick avec du vert et des trèfles. On ne change pas une équipe qui gagne : Claudie et Bernard ont comblé les amoureux de musette et Gilles Jacquemain au fourneau a régalez tout le monde.

Deux Bavilléroises étaient à l'honneur : la doyenne du repas Marie Pedrosi (95 ans) nouvelle habitante de la commune qui a souhaité se rapprocher de sa fille, et Martine Petitjean, Bavilléroise depuis 2009, élue Super Mamie du Territoire le 3 mars dernier à Belfort, jour de son anniversaire (71 ans).

« Non je ne regrette rien »

Elle avait conquis le jury en interprétant la chanson d'Edith Piaf *Je ne regrette rien* et dimanche elle a de nouveau enchanté le public avec une voix qui roule les R. De bon augure pour la finale nationale des qui se déroulera à Nice en fin d'année.

« Non je ne regrette rien même si je suis d'un naturel discret. C'est ma fille qui m'a inscrite sans rien me dire et je ne pouvais plus me désister » précise la Super Mamie. ■



L'équipe de bénévoles en présence de la doyenne du repas Marie Pedrosi et de Martine Petitjean, Super Mamie 2024.

Mardi 26 Mars 2024

Assemblée générale du comité des fêtes ce jeudi à 17 h

L'assemblée générale du comité des fêtes aura lieu ce jeudi 28 mars à 17 h à la salle de la Douce. En vue de la préparation du 40e anniversaire qui sera célébré le 9 novembre, Bernard Vogt, le président du comité des fêtes, lance un appel à tous ceux qui disposent de photos concernant les multiples animations organisées depuis bientôt quarante ans.

Le comité a toujours le vent en

poupe. 170 personnes ont participé à la fondue géante le samedi 9 mars, préparée par une fromagère venue spécialement de Haute-Savoie. « Avec la saucisse du Boitchu, le repas a été très apprécié. La fête a duré jusqu'à trois heures du matin », précise Bernard Vogt.

Le comité sera aussi présent le samedi 6 avril à la course colorée **Bavilliers** Colors pour tenir la buvette. ■



Bernard Vogt, président du comité des fêtes, recherche des photos depuis la création de l'association.

Mercredi 27 Mars 2024

La mise à l'honneur du Japon à la médiathèque se poursuit

Dans le cadre de la mise à l'honneur du Japon à la médiathèque en ce printemps, une conférence sur l'art du zen, qui sera suivie d'une cérémonie du thé, sera donnée ce vendredi 29 mars de 18 h à 20 h. Elle arrive à la suite d'une première conférence sur la culture du Japon précédée d'une démonstration de kendo. Récit.

Le Japon est à l'honneur à la médiathèque en ce printemps. Après une première conférence sur la culture du Japon précédée d'une démonstration de kendo, la médiathèque propose une nouvelle conférence de Jean-Claude Rinaldo sur l'art du zen ce vendredi 29 mars de 18 h à 20 h. Elle sera suivie d'une cérémonie du thé.

Effacement de l'homme dans la nature

La salle des Ricochets a fait le plein vendredi dernier à l'occasion de la conférence sur la culture du Japon. En préambule, le club Yushikan de Belfort a procédé à une démonstration de kendo impressionnante. Créé en 2011, le club compte une trentaine de licenciés. Avec leurs casques, leurs combinaisons sombres et leurs sabres-bambous, les combat-

tants ressemblent à des chevaliers du Moyen Âge. Les attaques s'accompagnent d'un cri guttural et d'une charge puissante pour frapper droit au but. À tel point que, dans l'assemblée, Basile, âgé de deux ans, s'est mis à pleurer. Mais la psychologie et l'esquive comptent plus que la force pure.

Après cette démonstration, Jean-Claude Rinaldo s'est lancé lui aussi à l'assaut de la culture du Japon. Quelques diapositives suffisent pour pénétrer l'âme du Japon à travers les estampes ou les jardins tout en dépouillement. « On est dans l'épure, le presque-rien. En Orient, l'homme s'efface dans la nature. La modernité occidentale a conduit à une catastrophe psychologique et écologique », soutient le conférencier, qui pratique la méditation depuis quinze ans. « La méditation a changé ma vie.

Elle consiste à se déconnecter de tous les écrans ainsi que de notre propre film intérieur afin d'être à l'unisson avec l'univers », explique Jean-Claude Rinaldo.

Une interrogation cependant demeure dans l'esprit du conférencier : « Le Japon traditionnel dont je parle n'a-t-il pas disparu sous les à-coups de la mondialisation ? » ■



Le club Yushikan de Belfort compte une trentaine d'adeptes de kendo.

Mercredi 20 Mars 2024

Naissances

Trévenans

Ci-après, les actes d'état civil enregistrés à l'hôpital Nord Franche-Comté.

14.03 : **Alessio**, de Mickaël Burgunder et Noémie Brachin, Belfort ; **Noëllie**, de Christophe Lomel et Nadine Guirand, Bavans ; **Charly**, de Jérémy Girardot et Marion Riche, Villars-sous-Dampjoux.

15.03 : **Louisa**, de Kévin Menelon et Clémentine Jesus, Belfort ; **Constance**, de Florian Chopinet et Jérôme Viennet, Courcelles-lès-Montbéliard.

16.03 : **Élisa**, de Damien Dubois et Charline Martino, Saint-Maurice-Colombier ; **Nino**, de Jonathan Joris et Émilie Thomas, Éloie.

17.03 : **Lana**, de Bruno Kebbabi et Séverine Crivellaro, Belfort ; **Nélyo**,

de Séverine Villard, Bethoncourt ; **Ange-Cédric**, de Jean Edouke et Martine Manga Nnomo, Montbéliard.

18.03 : **Eva**, de Jérémie Laurence et Marie Auberton, Montbéliard.

19.03 : **Feyou**, d'Uziel Tafou Nganouh et Nathalie Robineau, Montbéliard ; **Luo**, de Baptiste Jeandel et Hélène Girardin, Rougemont-le-Château ; **Brayan**, d'Aloïs Bruley et Rose Girardclos, Valonne.

20.03 : **Lucas**, de Ludovic Gilet et Marion Charleux, Montbéliard ; **Iyed**, de Noussair Traïbi et Soumia Amsimna, Montbéliard.

22.03 : **Andréa**, de Manuel Besson et Jessica Gurnot, Dampierre-les-Bois.

Décès

13.03 : Maria **Haeflinger** née Antonazzi, 72 ans, Valdoie.

14.03 : Gilles **Peltier**, 63 ans, **Bavilliers**.

16.03 : Jacques **Lachiche**, 77 ans, Belfort.

18.03 : Serge **Wittmann**, 59 ans, Belfort ;

Michel **Deneu**, 69 ans, Montbéliard ;

Angèle **Sanz**, 82 ans, L'Isle-sur-Doubs.

19.03 : Claude **Humbert**, 71 ans, Belfort ;

Maurice **Houot**, 89 ans, Chèvremont.

20.03 : Denis **Bonnet**, 74 ans, Denney ;

Maxime **Roland**, 81 ans, Valdoie. ■

Vendredi 29 Mars 2024

Une section jeux de société au foyer communal

Le foyer communal de **Bavilliers** (FCB) a mis en place depuis la rentrée des après-midi jeux de société, une fois par mois, les samedis. Cette initiative semble fortement appréciée puisque chaque séance a rassemblé une trentaine de participants, enfants ou adultes autour de jeux nouveaux ou traditionnels, tels que tarot, belote ou encore scrabble. Ils sont surtout venus passer un moment ludique rempli de fous rires. Thomas Hocquelet anime ces séances, et prend plaisir à expliquer les règles aux participants.

Il fait également découvrir des nouveaux jeux comme Azul, kluster ou cracklist ou encore d'autres jeux modernes et peu connus du grand pu-

blic. « Les jeux de société ont cette faculté de ne pas laisser les gens à l'écart et dans la solitude en apportant partage, lien intergénérationnel et convivialité. C'est idéal pour rassembler tout le monde », assure Thomas qui ajoute « ce qui me plaît le plus dans les jeux de société, ce sont les émotions partagées autour d'une table, les souvenirs qui y sont créés. De plus, les jeux permettent de s'évader ». Dans le cadre de son activité d'hypnothérapeute, il lui arrive d'utiliser les jeux avec les enfants pour les accompagner vers leurs objectifs, il est en effet convaincu que les jeux contribuent au développement cognitif, émotionnel et comportemental de chacun.

C'est sur ces bases que cette activité sera au programme du FCB l'année prochaine, avec le slogan « Venez nombreux réveiller le joueur qui sommeille en vous ».

a

a ■



Les jeux de cartes toujours très prisés

Samedi 30 Mars 2024

« Pas de changements majeurs » à la crèche de **Bavilliers**

Qui dit heure d'été dit... dormir une heure de moins dans la nuit de samedi à dimanche prochain. Quand on sait qu'une étude de l'Éducation nationale publiée en 2022 recommande entre 10 et 17 heures de sommeil quotidien pour les enfants de 0 à 3 ans, on pourrait imaginer les professionnels de la petite enfance grincer des dents. Mais apparemment, la mesure, en place depuis 1976, n'a pas d'incidence sur le fonctionnement des crèches.

« Pas de changement de comportement »

« On ne le sent pas passer », lâche Éphrussie Lucat, gérante de Koala Kids à **Bavilliers**. Certains parents ont des outils, comme décaler progressivement dans la semaine les heures de lever, de coucher et de repas. D'autres ne font rien. Mais les en-

fants s'adaptent tout de suite. » Dès leur arrivée matinale dans l'établissement ouvert en juin 2016, les 12 bambins âgés de 10 semaines à 3,5 ans sont pris en charge par l'équipe (une petite dizaine de personnes en tout) comme tous les jours. Changement d'heure ou pas. « Il n'y a pas de changement de comportement, souligne la responsable. Des petits comme ça, ils ont encore un rythme instinctif. On n'a pas vraiment d'horaires spécifiques pour les repas et les siestes, souligne la responsable. Respecter au maximum le rythme physiologique de l'enfant fait partie de notre projet pédagogique. »

« On observe le groupe »

Évidemment, les employés restent en alerte par rapport à tout changement d'humeur. « On observe le groupe. Par exemple, si on voit qu'à 10 h 30

il commence à y avoir de la tension, qu'ils n'arrivent plus à jouer... On leur donne leur repas. Ils dictent le rythme. Il n'y a pas de règle, c'est selon l'enfant. Observation et adaptation sont les maîtres-mots ! » ■



« Respecter le rythme de l'enfant fait partie de notre projet pédagogique », note Éphrussie Lucat. Photo Cécile Ninot

par Cécile Ninot

Le foyer communal devrait connaître une nouvelle présidence

Le foyer communal de **Bavilliers** réunit 739 adhérents, lesquels bénéficient d'une trentaine d'activités, assurées par 32 animateurs. Lors de son assemblée générale il a élu son nouveau conseil d'administration de 15 membres. L'élection du bureau aura lieu ultérieurement.

Dans son préambule, lors de l'assemblée générale du Foyer Communal de **Bavilliers** (FCB), Chantal Thomas, présidente, a rappelé le fonctionnement de cette association qui réunit 739 adhérents, lesquels bénéficient d'une trentaine d'activités, assurées par 32 animateurs.

« La structure repose essentiellement sur l'implication et le dévouement de ses bénévoles, indispensables à son bon fonctionnement » souligne la présidente. L'année qui s'est terminée a connu quelques changements. Ainsi, la section découverte, avec une centaine de membres, est aujourd'hui menée par trois dames bénévoles, après le retrait de Jean Lacroix, qui en a assuré son bon fonctionnement de nombreuses années, apportant encore d'utiles conseils.

Nouveauté avec le Qi gong

Le groupe « danses du monde » poursuit son activité avec Christelle Fenix, après le décès de sa maman, qui

en était l'animatrice. Le tennis de table a été réactivé avec efficacité par Stéphane Lailly. Le Qi Gong est une nouveauté animée par Sylvie Chenaïl. L'ouverture prochaine du dojo, réalisation projetée par la municipalité, devrait relancer les arts martiaux. Henri Cavagna, trésorier a présenté, avec clarté, le rapport financier qui est équilibré à 177 000 €. L'on note dans les recettes les subventions communales de près de 20 000 € et 5 600 € du Département, l'essentiel étant produit par les cotisations soit près de 76 000 €.

Renouvellement du conseil d'administration

En dépenses, les salaires des animateurs rémunérés, se montent à plus de 57 000 € et avec les charges locatives, électricité et chauffage pour 6 179 € et les assurances de 3 819 €, forment l'essentiel de ce poste.

Le renouvellement du conseil d'administration (CA), qui compte 15 bé-

névoles, voit entrer Sylvie Rodier et Jean-Luc Riblet en remplacement de Jean Lacroix et Élisabeth Murat, ne se représentant pas.

Ce CA va se réunir prochainement, afin de désigner le nouveau bureau et surtout celui ou celle qui remplacera la présidente Chantal Thomas, à ce poste, avec beaucoup de dévouement, depuis une dizaine d'années.

a

a ■



L'assemblée attentive aux propos de la présidente Chantal Thomas qui ne souhaite pas se représenter.